

## Grandes Almacenes DE La Sultana,

27, Méndez Núñez, 27.

ULTIMAS NOVEDADES PARA SEÑORAS Y CABALLEROS,

en sedas, lanas, paños, batistas, granadinas, gasas, crepones, lienzos, tapicería, alfombras, encajes, blondas, bordados, adornos, paraguas, sombrillas, abanicos, corbata, colchones, cobertores, medias, calcetines, confecciones para señora, trajes de niño y otros muchos artículos.

EL SISTEMA de vender todo con pequeño beneficio y entera confianza es absoluto en los grandes almacenes de LA SULTANA.

Departamento de sastrería el más surtido y dirigido por cortadores inteligentes y del mejor gusto. Se reciben figurines ingleses todos los meses. Para muestras y encargos, diríjase á Miguel Lopez y Hermano.

ESTA casa está reconocida como la más conveniente por la calidad y baratura de todos sus géneros.

### Antigüedades.

Se compran antigüedades, alhajas de oro, plata, esmaltales, tapices, porcelanas, abanicos, encajes y demás objetos.—Sólo el 29 y 30 de una á cuatro de la tarde.—Hotel Victoria, 20.

### Los malos municipios.

Ninguna plaga ha producido mayores males á los pueblos de esta provincia, que la mala administración municipal. La injusticia y la desproporción en los impuestos ha causado el empobrecimiento de los administrados, más que la tan gasta y las inclemencias del tiempo; y la pobreza ha buscado refugio en la emigración, que más que cruel epidemia despierta las villas y lugares, y sin inspección ni corrección, los que así administran, fomentan el vicio con el mal ejemplo que constantemente ofrecen sus triunfantes abusos.

Difícil empresa es, sin duda alguna, desarraigar tanta inmoralidad; pero si no la acometen con entereza los ayuntamientos, si los concejales aceptaron sus cargos para seguir conduciendo la administración de los municipios por la senda de ruina y de desdicha porque viene caminando en muchos pueblos, valiéramos más haber tomado puesto entre los que emigran, que si dejan su corazón en la patria, llevan á todas partes la honra, que ordinariamente pierde el que administra mal.

Prudencia y energía son bastante al hombre de buena voluntad, para cumplir los deberes que al concejal imponen las leyes. «No seas demasiado justo, ni más sábio de lo que se debe, (dicen los libros santos) pero al hombre perverso, al embrollador ó al enredador espele y se irá con él la contienda, cesarán las disputas y tendrán fin las injurias.»

No serán seguramente todos los que ostentan cargos concejales la causa del desorden municipal que ordinariamente se lamenta. Conoced á esos que originan el vicio en los ayuntamientos y obrad como dice el sabio, y habréis puesto fin á esos males. Tened en cuenta que el ejemplo de los que mandan lo copia el pueblo, y que será bastante para reformarlo y para merecer nuestros aplausos, que se lo deis bueno.

### Proyectos de la nueva excursión de 1895 — Primer itinerario — Reforma del proyecto — Plan definido — Importancia del itinerario en las excursiones.

No habíamos descansado todavía de las fatigas del viaje realizado con V. el año anterior, ni soldado las escamas que en nuestra piel habían levantado los rigores del sol y del aire de la Sierra, cuando ya comenzamos á proyectar nuevas excursiones y trazábamos para este año con diez meses de anticipación un itinerario más extenso y duradero, que había de comenzar en Lanjarón y ascendiendo por el Barranco del mismo nombre, comprender la altura del Cerro del Caballo, la Casilla de los

### La Suiza Andaluza.

Sr. D. DIEGO MARIN.

Mi estimado amigo: Ya que á V. no le ha sido posible, por causas que todos lamentamos, formar parte de la segunda expedición que hemos hecho á Sierra Nevada, privándonos así de su grata compañía, y al público de sus bellas é interesantes narraciones, voy á permitirle yo proporcionarles algunas noticias de nuestro último viaje, las cuales puedan servirle, si no para ilustrar el que ha descrito en su reciente libro *La Suiza Andaluza*, tan leído ya y tan celebrado, para formar al menos una idea aproximada de los parajes nuevamente visitados, y fortalecer su entusiasmo, estimulándole á nuevas y más provechosas expediciones y á trabajos tan útiles y amenos como el que acaba de publicar. Para ello ningún método mejor, á mi juicio, que el que V. ha seguido al describir nuestra excursión anterior, al cual procuraré acomodar, hasta donde me lo permitan sus inimitables condiciones los artículos que escriba.

Moros y otros sitios que no pudimos visitar el año pasado, hasta llegar á la Laguna de las Yeguas, punto inicial de la anterior expedición. Allí debíamos de tomar el mismo itinerario y proseguirlo en toda su extensión, sin más diferencia que hacer un día de descanso en los pintorescos prados del Rio Veleta, en vez de parar en el sombrío barranco de Tajos Colorados, y prolongar luego el viaje por el Barranco de Poqueira sólo hasta Pampaneira, dirigiéndonos después á Treveles, Ferrerola y Píres en vez de descender por Orgiva, como hicimos el año pasado, yendo luego á la Alcazaba, B. cures, Loma de las Albardas etc., á pasar por la parte alta del distrito de Ugijar y entrar luego por el Puerto de la Ragua ó el de Valor, en el Marquesado, recorriendo los pueblos de esta región, tan interesantes como Aldire, Gérez, Lantiera, La Calahorra, Délar, etc., para venir á parar á Guadix, regresando por la diligencia á Granada.

Tal era, en suma, el proyecto trazado para este año, que mereció la sanción de nuestro compañero y mentor Sr. Cisneros, á quien tampoco han permitido sus ocupaciones ilustrarnos con su dirección y sus experimentados consejos y alentarnos con su ejemplo en este segundo viaje, el cual no sólo no se ha realizado según el plan trazado tan anticipadamente, sino que ha diferido también algo del que formé después, acomodándolo á las exigencias del tiempo y del terreno, el Sr. Carnicero Vellido entusiasta é infatigable organizador de varias excursiones, entre ellas las realizadas en el año anterior y en el presente.

Según el nuevo proyecto, con que se sustituyó por irrealizable actualmente el primitivo, debía ser la excursión de este año complemento de la anterior, pues habíamos de recorrer ahora la parte occidental de la Sierra que constituye la vertiente occidental de la misma, pasando sólo transitoriamente por la vertiente opuesta para acampar, como lo hicimos, una sola noche en los orígenes del Rio Juntillas; así como el verano pasado después de haber salido de la Laguna de las Yeguas y el Collado y Salon del Veleta recorrimos siempre la vertiente del Mediterráneo hasta dar vista á Granada desde el famoso Suspiro del Moro.

Siendo, como era casi desconocido este lado de la Sierra para la mayor parte de los que formábamos esta segunda excursión, y totalmente ignorado para otros, tuvimos que confiar por completo la dirección á la buena voluntad y pericia de nuestro intrépido Rafael, el cual, juzgando de nuestra destreza y energías, por las suyas, y pareciéndole todo sencillo como cazador arriesgado é infatigable, y secundado por el señor Carnicero, á quien sus vehementes deseos no le permitieron seguir los peñigos ni las distancias, formó el siguiente itinerario:

Primer día. Salida de Granada por el camino de Güejar Sierra, Cenes y Pinos Genil pasando luego por el Martinete, el Charcon y las minas la Exploradora, la Estrella y la Justicia hasta el Real para pernoctar en este sitio.

Segundo día. Subida por el barranco de Valdeinfierno hasta la Laguna Larga, ó muy próximamente, acampando en dicho sitio.

Tercer día. Llegada á la Cuesta de Bacares pasando por el Barranco de Valdecasillas y veredones del Muley Hacén y Alcazaba y pernoctando en el primero de dichos sitios.

Cuarto día. Paso á la Cañada del Gotoron por la Lastra del Bacares y hacer noche en aquella.

Quinto día. Ascension desde la Cañada del Gotoron á la cumbre de la Alcazaba regresando á dormir al mismo punto de partida.

Sexto día. Llegada para hacer noche en los orígenes del Rio Juntillas pasando por el Rio Bacares y Pico del Cuervo.

Séptimo día. Descanso al nacimiento del Rio Maitena dando la vuelta por el Contadero y la Loma del Picon de Gérez.

Octavo día. B. jada por la Loma del Maitena hasta el Martinete pernoctando allí aquella noche, y regresando al día siguiente á Granada.

Me he detenido en la exposición del itinerario que debíamos seguir en la nueva excursión, pues, aunque parezca cosa accidental, tiene, no obstante, verdadera importancia. De la formación y observancia de un buen itinerario hecho por persona perita depende el que se aproveche mejor el tiempo de la excursión, que esta sea más cómoda y entretenida, que se realice con la menor fatiga posible, que se visiten sitios más importantes y amenos, y que se eviten ya que muchos riesgos inherentes á estos viajes; siendo verdaderamente plausible la idea que ha tenido V. al consignar en su libro, con todas las noticias precisas, el iti-

nerario de una ascension al Veleta en tres dias.

Expuesto minuciosamente el plan de nuestra excursión, voy á ocuparme de ésta con la posible brevedad, procurando, no obstante, la mayor amplitud en los detalles que puedan tenerse presentes y servir en sucesivas expediciones.

E. P.

### La eleccion de carrera.

(FRAGMENTOS DE UNA CARTA.)

Comprendo tus vacilaciones, tus impaciencias y tus dudas. Mi sobriño, á lo que me explicas, no manifiesta vocación determinada; los dias trascurren, el mes avanza y el período de matrícula se abrirá en breve.

Pero eres injusto en culpar al muchacho por su irresolución y falta de iniciativa. ¿Qué práctica de la vida y qué conocimiento de sus propias facultades quieres exigir á un niño que aun no ha cumplido los trece años para lanzarse con firmeza á escoger la profesion que más pueda convenirle?

El primero de los errores en que ahora se incurre respecto á educación, es este afán de que los jóvenes terminen los estudios de segunda enseñanza, antes que el bozo empiece á sombrear sus labios y la razón á iluminar su cerebro.

Cierto que la carrera de letrado puede ser brillante. Al vulgo no le falta algo de razón al ponderar sus excelencias en esta máxima: «Un abogado sirve para todo.» Sin embargo, esta misma universalidad de aplicación pudiera traducirse en argumento contrario.

Si no has olvidado los preceptos de aquella lógica escolástica que estudiamos juntos siendo ya bastante más hombre que tu hijo el actual bachiller, recordarás aquel enoquiado: «*Quod multum probat nihil probat*».

Mira si pudiera tener aplicación este principio al dicho encomiástico del vulgo. ¿Quién sabe si esto de servir los abogados para todo, tenga precisamente origen en la falta de un porvenir seguro dentro de esta profesion? Porque si el foro ó la magistratura ofrecieran campo suficiente á la actividad de los que la siguen, no buscarían por otras sendas la posición y la fortuna.

Ma dices que hay más médicos que clientes. Apruebo este juicio que considero exacto. En las capitales los doctores abundan, y la competencia que se hacen contribuye á la miseria de los más.

No quieres para tu hijo el precario porvenir que pudiera ofrecerle la titular de un partido. Siete años de estudios, gastos y sacrificios de consideración, y luego el destierro perpetuo en aldea ignorada, con la detención ex grá de seis ó ocho mil reales. Vale la pena de seguir una carrera universitaria para alcanzar á su término lo que de golpe y porrazo, sin más títulos que el del favor de un amigo influyente, se puede conseguir en cualquier destino de la Administración pública?

Y lo mismo puede decirse de la profesion farmacéutica, que además exige un capital que exponer por la parte de empresa comercial que tiene, además de carrera científica.

Hubo un tiempo en que, lo que en España hemos dado en llamar carreras especiales, ofrecía un porvenir brillante y seguro. Si te he de decir verdad, creo que todavía son las que prometen resultado más inmediato, porque su diferenciación de las otras en que el título obtenido significa algo más que certificado de idoneidad para ejercer una profesion. El joven que aprovecha sus estudios obtiene á su salida de la escuela un sueldo que excede en mucho á los emolumentos que consiguen después de algunos años de lucha los que cursaron las facultades de que he hablado más arriba.

Pero tales ventajas, si las ventajas desaparecen, solo son aparentes. En todas las profesiones, por regla casi general, se abren calle las inteligencias privilegiadas que han tenido además el acierto de encontrar su vocación verdadera, y en las carreras especiales son tambien más los llamados que los elegidos.

No evidenciamos sólo á los que triunfan; compadezcamos además á los que lucharon sin éxito en la sombra y quedaron en el camino vencidos y desarmados.

Ya sé que aunque tu hijo no manifiesta predilección por facultad alguna, cualquier carrera seguiría antes que la eclesiástica. Yo tambien me opondría á que se encerrara en un seminario; entre otras razones, por la principal que sabes y que tanto á los dos nos lisonjea, con la esperanza de que un dia nos llamemos consuegros á más de hermanos. Pero aparte de este interés, en mí egoísta, no te ocultaré que aquellos tiempos en que la vida del Señor era de las más productivas de España, ya han pasado.

Y ahora tendrás acaso razón para decirme que con tales excepciones lejas de sacarte de dudas, he contribuido á confundirte más y aumentar la perplejidad que te acoge.

Pero para evitar que con fundamento me acuses, después de certificar por tí mismo la verdad de cuantas observaciones dejo apuntadas, tómame la molestia de meditar sobre las mismas y de seguir después el único consejo que por juzgarle más prudente quiero darte.

No te precipites en la resolución de asunto de tanta monta. Aguarda á que se desarrolle algo más el muchacho. Que perfeccione por algun tiempo todavía sus elementales estudios y puedan irse madurando

su juicio y deslindándose sus facultades.

Y si después de este aplazamiento no se despierta en él una vocación ferviente señalada por aptitud manifiesta hácia determinados estudios que pueda garantizar su éxito en la profesion que escoja, hacienda tienes; edúcalo para que la administre bien en su dia y la acreciente. Hazle viajar por países en que la agricultura, el comercio y la industria están más adelantadas; adquiera allí conocimientos útiles que pueda aplicar á su regreso á tu lado, y entregándole entonces el capital que hubieras invertido en conquirirle un título improductivo, impúlsale á que se lance á empresas y especulaciones en las que pueda ser más provechoso para su patria y para sí, que aumentando el número de los abogados sin pleitos, los médicos sin clientela y los arquitectos sin obras, que tanto abundan entre nosotros, por desgracia.

### Miscelánea. En el Ayuntamiento.

Los concurrentes.

A las diez en punto quedó abierta la sesión de ayer bajo la presidencia del Alcalde Sr. España y con asistencia de los concejales Sres. Amor y Rico, Perales, Bermúdez de Castro, Alhama, Torresparado, Lopez Atienza, Jimeuz Gonzalez, Castellá, Gomez Lopez, Oliveras, Lopez Guenara, Benavides y D. Torcuato Lopez.

El secretario Sr. Palacios da lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada, dándose comienzo al despacho ordinario.

Despacho ordinario.

Se lee una comunicación del Sr. Brachat que pide licencia por hallarse enfermo.

Dáse cuenta de un oficio del arquitecto municipal, en el que se afirma que el presupuesto acordado para el arreglo de la fuente de las Batallas es deficiente y no alcanza á cubrir los gastos que ha de ocasionar las reparaciones acordadas.

Una solicitud del Sr. Juez decano pidiendo mobiliario para los Juzgados de la capital y que se habilite un salon de actos convenientemente dispuesto. Se acuerda ir haciendo estas innovaciones según se vayan presentando.

Se da lectura al expediente-presupuesto del arreglo de la calle de Mesones, que asciende á la cantidad de mil trescientos dos pesetas con cincuenta céntimos, y se acuerda se verifiquen con carácter ejecutivo.

Se leen algunas solicitudes de demarcaciones y líneas de calles, acordándose pasen á la comision respectiva.

Se da lectura á la disposición del ministerio de la Gobernación, en la cual se les señala á las familias de los reservistas la cantidad de 50 céntimos diarios que han de abonar los ayuntamientos respectivos. Se acuerda pase á la comision de Hacienda para su estudio.

Una solicitud del decano del cuerpo médico pidiendo se le dé estados impresos de talones sanitarios.

Se leen varias cuentas por reparaciones y arreglos de aljibes.

Una comunicación del jefe de la limpieza pública pidiendo se acuerde hacer las precisas reparaciones que enumera en los carros números 1, 2, 3, 5, 7 y 8. Se acuerda pase á la comision respectiva.

Se da cuenta de una solicitud del jefe de la Cárcel de Audiencia pidiendo varios enseres precisos para el establecimiento.

Los arbitrios.

Con esto queda concluido el despacho ordinario, concediéndose la palabra al señor Amor y Rico.

Comienza diciendo que el puesto que desempeña interinamente de director encargado de la recaudación de los arbitrios municipales le obliga á hacer uso de la palabra para presentar al cabildo una proposición de gran importancia y de vital interés.

La recaudación de los arbitrios—continúa—que como todos los señores concejales saben iba en aumento en las dos primeras quincenas que empezó á hacerse por administración, ha disminuido grandemente durante la primera quincena del presente mes, á pesar de los grandes y generosos esfuerzos del Sr. Alcalde, secundado activamente por los empleados encargados de este servicio.

Compara el ingreso de lo recaudado durante los dias 27 y 28 del corriente mes, con los de igual mes del año anterior, que acusa un descenso que cada dia va haciéndose mayor.

Para solventar esta situación, dice, para hallar una solución que nos resuelva el problema pavoroso de esta disminución, para atacar de raíz el mal que ha comenzado á minar una fuente de riqueza que cuenta el municipio granadino y ponernos á salvo de las contingencias del porvenir, propongo á la Corporación se dé un amplio voto de confianza al señor Alcalde á fin de que estudie el medio de solucionar el problema, introduciendo economías en el personal, y que de la forma para que nos hallamos á salvo de este conflicto.

El señor Alcalde hace uso de la palabra para contestar al señor Amor y Rico.

Identificado como estoy con esta Corporación en términos tales que hasta ahora no he tenido que iniciar nada, sino ejecutar los acuerdos de mis compañeros, he de decir toda la verdad aunque esta sea amarga, como sea casi siempre los duros y escuetos hechos que la realidad nos presenta.

El mal de este problema, tan oportunamente traído á la sesión de hoy por el con-

cejal que me ha precedido en el uso de la palabra, radica,—y aquí hagamos abstracción de la ardua cuestión de las tarifas, que están siendo objeto especial de detenido estudio por parte de la comision de Hacienda, y que fué expuesta ampliamente en la segunda sesión por el teniente alcalde señor Torresparado, y que ha de solucionarse en sentido beneficioso para Granada,—radica, digo, en algo más grave aun, pues es el caso que, siendo las tarifas buenas ó malas, mejor ó peor confeccionadas, hay otra cosa más grave y que hace natural y lógica la disminución en los ingresos, y es, que las unidades de consumos son completa y absolutamente ficticias, porque las cifras estrepitosas en que están aquilatados los ingresos han sido calculadas, como vulgarmente se dice, «á ojo de buen cubero.»

Aquí no hay verdaderas tarifas, aquí no se ha podido recautar, afirmo quien quiera, las 200.000 pesetas calculadas, y claro es; estamos bajo la triste pasadumbre de tener que contar con fantasmas que no son ni pueden ser nunca reales.

El descenso de la recaudación es un hecho tan natural y lógico, que no debe asombrar á nadie que de observador se precie, pues en primer lugar, hemos tenido que un personal que nos cuesta 35.000 pesetas, y aun siendo ese personal como es, activo, laborioso y honrado, es insuficiente para llenar como se debe el servicio, pues para que éste fuera completo, se necesitaría tener por cada empleado de la empresa de consumos, uno de la Administración.

Y no se diga como argumento en contra que el Ayuntamiento anterior llenaba este servicio con 24.000 pesetas, pues para esto tuvo que distraer de sus verdaderas funciones á empleados de la guardia municipal, de la limpieza pública y hasta de las oficinas, realizando evidente trasgresión de lo que taxativamente preceptua la ley.

No quiero censurar á nadie; no es mi ánimo agraviar á entidad alguna, pero estamos bajo el peso abrumador de hechos concretos que cumple en nosotros una ley ineludible y fatal. Cuando pasen los meses de verano y se terminen las frutas, la recaudación necesariamente descenderá de un modo aterrador, y entonces nos hallaremos frente á un conflicto de difícilísima solución.

El Ayuntamiento anterior, apesar de los medios que tuvo que valerse para aumentar la recaudación, obtuvo 22.000 pesetas menos de las calculadas, ¿qué no nos sucederá á nosotros que nos repugna el empleo de esos medios? Así es que á fin de contener en sus justos límites este abismo que se está abriendo á nuestros pies, creo muy racional y aceptable la proposición del Sr. Amor y Rico, si bien entendásemos los señores concejales que quieren para que estudiemos y resolvamos del mejor modo posible este conflicto.

El Sr. Amor y Rico pide la palabra para sostener su anterior proposición en toda su integridad, afirmando que el voto que se dé al Alcalde sea amplísimo, á fin de que el Sr. España, con su claro criterio y con el patriotismo que nadie le regatea, halle la solución que todos ansiamos.

Se acuerda por unanimidad el voto de confianza, y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

### Comision provincial.

La sesión celebrada el dia 27 fué presidida por D. Vicente Arteaga, asistiendo los Sres. Hitos Hitos, Samartín Herrero, Vargas Romero, Cuento Avila y Gomez Ruiz, que tomaron los siguientes acuerdos:

Declarar exentos del servicio militar á los mozos del actual reemplazo Juan Romera, José Romera, Miguel Osuna, José Casado y Damian Fernandez Fernandez, que han justificado las alegaciones que tenían interpuesta.

Aprobar el presupuesto formado por el director de la cárcel de Audiencia para que se hagan algunas impresiones que son necesarias.

Aprobar el servicio de bagajes prestado por el contratista de este servicio en el canton de Hístor Santillan.

Conceder la entrada en la Casa-Cuna, para la lactancia interna de Concepcion Ballesteros Lopez.

Admitir la dimisión que ha presentado el portero del Hospital de San Lázaro Juan Fernandez Ramos, y nombrar para que le sustituya á Juan Martín Morales.

Consignar en acta, el sentimiento con que la corporación ha sabido el fallecimiento del oficial de secretaría D. Gabriel Gonzalez Auriolos, y que se abonen á su viuda la cantidad de 375 pesetas.

Aprobar los balances y cuentas presentadas por el ayuntamiento de Izbor y Tblate, y levantar las multas que por morosidad en el envío de estos documentos, se habian impuesto á la citada corporación.

Remitir al delegado de Hacienda para los efectos legales, los expedientes presentados por varios ayuntamientos de la provincia solicitando la condonación de la contribución territorial, como medio de indemnizarlos de las pérdidas sufridas por calamidades.

Vistos los certificados remitidos por los ayuntamientos de Albuñol, Alhama, Baza, Granada, Huescar, L. ja, Motril, Montefrio, Orgiva y Ugijar, en los que se hacen constar los precios medios que han alcanzado los artículos de aprovisionamiento del ejército y Guardia civil, du-

rante el mes anterior, la Comision acordó en union del comisario de Guerra, señalar los siguientes tipos para la adquisicion de los artículos que á continuacion se citan:

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Racion de pan, id. de cebada, id. de paja, Quintal métrico de carbon, id. de leña, Libro de aceite, and Se levantó la sesion.

Pájaro de cuenta. El individuo que fué preso por resistirse á pagar medio jarro de vino en un ventorrillo de las afueras y de cuyo hecho dimos cuenta en un suelto titulado «A presidio por seis cuartos» ha resultado ser un criminal de tomo y lomo, al que ya se han descubierto algunas fechorías.

Entre otros hechos de que resulta culpable Francisco Fernandez (s) Jajullo, se le ha probado que es autor del robo de caballerías verificado la noche del día 25 del corriente en el cortijo de Pulgar, habiendo reconocido el dueño de ellas una burra que le fué ocupada al Fernandez en el acto de la detencion.

Además de esto se le acusa de haber cometido otros robos, para probar los cuales trabaja activamente el sargento de la Guardia civil Sr. Noguera.

Robo descubierto. Ayer fueron encontradas por el sargento de la Guardia civil D. Manuel Noguera las pieles de dos carneros y una oveja que hace tiempo le fueron robadas á D. Nicolás Marin, vecino de Alfacar.

Las pieles en cuestion fueron halladas en poder de Pedro Doña Requena, que posee un depósito de este artículo en la Acera de Canasteros n.º 8, habiendo manifestado á la Guardia civil que no recuerda quién se las vendió.

Esto no obstante se sigue la pista á los autores del robo, que no tardarán en caer en manos de las autoridades.

Armas recogidas. La Guardia civil de Dafontes ha recogido una escopeta á Mariano Gomez Perez, de aquellos vecinos.

La del puesto de Izaloz ha recogido otras dos escopetas á Ramon Hernandez Rivas y Francisco Pleguezuelo Perez, que las usaban sin licencia.

Viajeros. Hoy marchará á Málaga, el joven D. Rodolfo Ojal Jaramillo acompañado de su distinguida familia.

Ha llegado al inmediato pueblo de la Zubia, donde se propone pasar una temporada, el sabio y virtuoso cura propio del Real Sitio de Aranjuez D. Eluardo Molina, hermano de la señora del acreditado comerciante de aquella villa D. José M.º Rico.

Al Sr. Molina han dispensado un recibimiento en extremo afectuoso las personas más distinguidas de la localidad, donde dicho párroco tiene muchas simpatías por ser natural de aquel punto y por las bellas prendas de carácter de que se halla adornado.

Procedente de Calahonda ha regresado á Granada D. Emilio Moreno Rosales

De Talará llegó anteaayer D. Fernando Escavias de Carvajal.

Ha llegado á Málaga D. Salvador Montoro, dueño del café del Siglo.

Secretario. Ha sido nombrado secretario del ayuntamiento de Dúrcal don Eduardo Jimenez Osuna.

Auxilio. El alcalde de Ventas de Huelma ha pedido fuerzas de la Guardia civil para que auxilien á los recaudadores de consumos, por negarse los contribuyentes á satisfacer esta tributacion.

Contra la filoxera. El pueblo de Valor en la Alpujarra, ha tenido en años anteriores una considerable exportacion de ajos para los Estados Unidos y Méjico.

Más como la desgracia persigue en todos sentidos á la region Alpujarreña, hace dos años sufrió una ruinosa depreciacion aquella mercancia, y el último precio á que se cotizaba en los mercados no merecía la pena de embarcarla.

En esta situacion, un cosechero de Valor que tenía una gran partida de ajos, viendo que le era imposible venderlos, determinó enterrarlos al pié de las cepas de una viña que tenía filixerada.

Cuando llegó el tiempo de que brotara la viña, se notó que los retoños salían con fuerza y muy lezanos. La filixera había desaparecido y la viña produjo abundancia de hermosos racimos.

Otro vecino de Valor, afeccionado por el anterior, echó el pasado invierno en otras cepas, también filixeradas, un comimiento de ajos bien concentrado y el resultado ha sido en extremo satisfactorio.

Damos la noticia tal como la envía nuestro corresponsal de aquel punto, y excusamos decir la importancia que tendría para nuestro país, que los ajos sirvieran realmente para extinguir la filixera.

Quejas del vecindario.

El camino de la estacion.

Anteaayer ocurrió un grave percance á uno de los industriales de Granada, ocasionado por el lamentable abandono en que se encuentra el trozo de carretera que hay entre el Mercado de cerdos y el fiato de San Lázaro.

E hecho es el siguiente:

Al trasladar desde la estacion del ferrocarril á Granada un carro de huevos de la propiedad de D. Juan C. brera, volcó el vehículo frente al «Pilar del barrio» resultando algo estropeada la ca-

ballería que arrastraba el carro, y rotos todos los huevos, la mayor parte de los cuales tuvieron que ser abandonados en el lugar del suceso.

A nuestro juicio, es la incuria del Ayuntamiento la causa de que ocurran estos percances casi á diario, por no cuidarse de arreglar el citado trozo que se encuentra lleno de baches.

Pollos y gallinas.

Uno de los artículos del bando de buen gobierno, prohibe terminantemente que las calles públicas se conviertan en corrales de gallinas. Pues bien; no ya en los arrabales, sino en los puntos céntricos de esta capital, se ve con frecuencia una coleccion de aquellos animalitos campando por sus respetos, y es doloroso que los señores dependientes de la autoridad que lo presencian, no se den por enterados del caso.

Escobros.

En la Placeta del Queso hace dias limpiaron una tinaja los inquilinos de una casa de vecinos; colocaron el cieno en medio de la vía pública, y allí se está muy tranquilo sin temor, al parecer, de que lo incomoden los dependientes de la limpieza que muy rara vez aciertan á pasar por allí.

Escándalo inaudito.

Es ya verdaderamente insoportable el escándalo que todas las noches se viene dando por diversas horas de granujas y niños sin educacion que no tienen, al parecer, otro empleo que el de incomodar al tranquilo vecindario.

Ya nos hemos quejado, en otros números, de lo que ocurre en las placetas de Gracia y de los Lobos; pero, si cabe, es muchísimo peor lo que á diario acontece en la calle de Elvira desde la Puerta del mismo nombre hasta la iglesia de Santiago el viejo.

Apenas oscurece, una horda de muchachos semisalvajes cual si brotasen de la tierra, invaden aquellos sitios; y allí hacen de las suyas; gritos, pedradas, blasfemias, frases chavacanas, groseras y repugnantes por todo lo alto, insultos á los transeúntes ancianos y personas de respeto y fuegos de pirotecnica de los prohibidos.

Cualquiera cree que los padres de estos angustiosos patulos no se han desayunado aquel día cuando sus nenes gastan de esa manera en sus juegos de pavoral.

A todo esto los señores dependientes de orden público brillan por su ausencia. No es fácil hallar en toda Granada una calle más desatendida en punto á policía como la que nos ocupa.

Hace dos noches al anciano sacristan de la parroquia de San Andrés, se le ocurrió en mal hora meterse á redentor y por poco sale crucificado.

Este asunto es realmente de aquellos que merecen la atencion de nuestras dignas autoridades, y no dudamos que en este sentido darán las órdenes oportunas á unos dependientes más activos de los que hasta ahora se hallan encargados del orden y vigilancia de aquellos sitios.

Foco de inmundicia.

Una de las calles en que abundan más los niños pequeños es la antiguamente llamada del Pino, hoy Contador.

Hay allí numerosas casas de vecinos de gente proletaria, y los tuguri s de aquellos alrededores no tienen corrales ni escusado; y por lo mismo, aquella infinidad de criaturas de todos tamaños eligen las aceras de la calle para depositar cuanto les estorba, en mayor y menor escala, convirtiéndose aquello en un asqueroso muladar.

Sería conveniente que la policía cuidase de que los muchachos referidos no hagan al aire libre como los gatos y los perros todas las operaciones de la vida.

Centros y oficinas.

Concurso. El sábado á las ocho de la mañana se celebrará concurso en las oficinas de secretaria del ayuntamiento, para adquirir un mulo destinado á la limpieza pública.

También se oían proposiciones para vender las bauras, precedentes de la limpieza, y las maderas y restos procedentes de las últimas inundaciones, y que actualmente están almacenadas en los bajos del ayuntamiento.

A presentarse. Per la Alcaldía se cita al mozo Manuel Lucena Mesa, pa a que pueda exponer las razones de descargo que tenga que alegar en expediente que se le instruye por falta de presentacion á los actos de llamamiento y clasificacion.

Contribuciones. Debiendo preceder á la recaudacion de contribuciones en los pueblos que á continuacion se citan, se han señalado habiles los siguientes dias:

Tlora, 1 al 5; Padul, 2 al 5; Monachil, 2 al 4; Loja, 3 al 8; Zafarraya, 3 y 4; Ahuma, 2 al 5; Ventas de Zafarraya, 3 y 4; Lanjaron, 3 al 5; Albuñuel, 6 y 7; Treveliz, 6 al 8; Guadix, 9 al 13; y L. boretillas, 9 y 10.

Edicto. Habió presentado un escrito el padre del mozo número 323 del actual reemplazo José Muñoz Garcia, manifestando que despues del acto de clasificacion de soldados le ha sobrevenido la alegacion de ser sexagenario, y haber contraido matrimonio un hermano del mozo mayor de edad, la alcaldía lo hace público por medio del presente edicto para conocimiento de los interesados.

Abogado del Estado. Ayer tomó posesion de su cargo el nuevo abogado del Estado D. Antero Enciso, que sustituye, en la D.legacion de Hacienda, á D. Antonio Diaz Dominguez.

Inspectores. Ayer tomaron posesion, en la Delegacion de Hacienda, los dos ingenieros que ha nombrado el Gobierno para inspeccionar las fabricas de alcoholes de esta provincia.

La feria de Loja.

Inauguróse ayer la feria anual de Loja, que, según nos escriben, resulta menos animada que en los años anteriores.

Bajo el punto de vista recreativo, las únicas diversiones son un circo ecuestre que anteañoche hubo de inaugurarse; y

el paseo donde, en las primeras horas de la mañana, ejecuta escogidas piezas la banda de música de Cádiz. Por la noche, la música se coloca en la plaza del Ayuntamiento á la que va mucha gente.

La feria de ganados está poco concurrida, porque la miseria del país es tan grande que los que habian de venderse ya han sido en su mayoría malbaratados; y como, por otra parte, nadie tiene un céntimo no hay aliciente que favorezca y estimule las transacciones.

El ganado vacuno, muy escaso con relacion á otros años, siendo sus precios bastante elevados. Ayer no se hizo ninguna venta. Hay varias yuntas muy buenas.

El ganado caballar no se vé nada que valga la pena de mirarlo.

Respecto del ganado mular y asnal, hay más abundancia; pero los únicos negocios que se hacen es cambiando, lo cual confirma la escasez de dinero.

El ganado de cerda se vende á 36 y 38 reales la arroba, según su clase.

La campaña de Cano Ojeda. No son 30 000, sino 37.100 pesetas las que reclama el director de La Alianza á don Antonio Lopez Montes por la publicacion de sus dos comunicados.

La Publicidad intercede ayer, como es natural y lógico, por su compañero Cano Ojeda, y le pide al señor Arzobispo que le influya para que se le levante el embargo, creyendo que, si esto se hiciese, La Alianza cesaría en su campaña contra la diócesis. Ea resumen, una proposicion, para que el asunto se arregle por la vía diplomática, de potencia á potencia, á virtud de transaccion entre Cano Ojeda y la Mitra. Y si, como indemnizacion de guerra, se pagan las cuentas y facturas que aún están pendientes de cobro, á vivir y ¡muñi contenti!

El crimen de ayer.

En la cuesta de Beteta se perpetró ayer un crimen, del que han sido autora y victima respectivamente dos mujeres llamadas Encarnacion Dávila Cañete y Josefá Godoy Valera.

Estas, que desde hace mucho tiempo estaban unidas por la más íntima amistad, riñeron ayer por causas que se desconocen, acometiendo Encarnacion con una enorme faca á Josefá Godoy, á la que produjo dos heridas, una en la espalda, y otra en la cabeza, esta última de gravedad.

Avisada del suceso la policía del distrito del Sagrario, acudió al lugar de la ocurrencia, conduciendo á la herida al hospital de San Juan de Dios, y á la agresora al arresto, donde ha quedado á disposicion del juez.

Los médicos militares. Para fines del mes próximo existirán en Cuba:

Un inspector, dos subinspectores de primera, siete de segunda, 52 médicos mayores, 144 médicos primeros y 44 segundos.—Total, 250.

En lo sucesivo se procurará que los diversos empleos de la plantilla del Cuerpo de Sanidad militar contribuyan proporcionalmente á las necesidades de la campaña, pues los médicos primeros que quedan en la Peninsula son insuficientes para los servicios sanitarios que se les tiene encomendados, y de médicos segundos solo existen aquí los de nuevo ingreso en clase de médicos provisionales.

Responsabilidades.

El Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia ha recibido una real orden, dictada por el Gobierno de acuerdo con el Consejo de Estado, previniéndole que, inmediatamente, proceda á declarar la responsabilidad individual de las personas que han formado parte de los Ayntamientos y que cesaron en el cargo de concejales en 31 de diciembre último, por virtud de la renovacion bional.

El objeto de esta declaracion es deducir y hacer efectiva la responsabilidad en que estos exconcejales hayan incurrido por los débitos de consumos que resultan en el ejercicio económico de 1894-95.

Los referidos débitos se les cobrarán, á dichos concejales y á los demás que resulten responsables, los cuales tendrán el derecho de reintegrarse, cuando el Ayuntamiento efectúe el cobro de las cuotas que no fueron recaudadas á su debido tiempo.

Visita. El Sr. España estuvo ayer, á las diez de la mañana, en la Catedral para corresponder á la visita, que el día anterior, hubo de hacerle el Cabildo Metropolitano.

Las Academias militares. Ampliando las noticias que por los telegramas de nuestro corresponsal de Madrid ya conocen los lectores de EL DEFENSOR, dice un periódico de la Côte:

«En todas las Armas, y especialmente en infantería y artillería, hay gran escasez de subalternos.

En artillería existen á la fecha 100 plazas por cubrir de primeros tenientes, lo cual origina que en muchos regimientos cada batería esté servida solo por dos de aquellos oficiales.

En infantería saldrán en marzo de la Academia de Toledo 300 segundos tenientes, y quedarán solo los de la última promoción de ingreso.

Por esto se anunciará para marzo una nueva convocatoria en la Academia de Toledo, con número ilimitado de plazas, calculando que se necesitarán unos quinientos alumnos.

También la próxima convocatoria para la Academia de artillería será muy amplia.

La Sierra Nevada. Las excitacio-

des hechas por EL DEFENSOR van produciendo algun resultado, pues, según se dice, una sociedad tiene el proyecto de construir, en Sierra Nevada, una casa-fonda, donde puedan hospedarse los excursionistas que suben al Picacho.

Los arbitrios.

Cumplíndose, en un todo, los cálculos y predicciones que, al tratar la cuestion de los arbitrios, repetidas veces hemos expuesto, la recaudacion ha venido en baja y el Tesoro municipal, en los dos meses que llevamos de ensayo, ha sufrido una pérdida que, indudablemente, no han de venir á reparar los teorizantes que, de buena ó de mala fé, han declamado, sosteniendo urbi et orbe, que el procedimiento de la intervencion es el más ventajoso, á los intereses del municipio, porque sí y apesar de que los hechos han demostrado, ahora y siempre, lo contrario.

Alarmado el Ayuntamiento por esta baja constante, se ocupó ayer del asunto acordando, como pueden ver los lectores por el extracto de la sesion, conceder un voto de confianza al alcalde, para que éste adopte las medidas que, en defensa de la hacienda municipal, estime más oportunas.

Haciendo uso de las facultades que le ha concedido el Ayuntamiento, el alcalde adoptó ayer mismo la radical providencia de declarar cesantes á todos los empleados que venian prestando sus servicios en la intervencion de los arbitrios.

Registrador. D. Martin Garcia Casasola ha sido nombrado, interinamente, registrador de la propiedad de Arcos.

Echegaray. El Sr. Echegaray, desde su finca de Marin, descansa trabajando; y además de las dos obras dramáticas que tiene terminadas desde el invierno pasado, tituladas El Estigma y la refundicion de La hija del aire, está acabando un drama pasional, en prosa, de época contemporánea, que todavía no tiene título, por fluctuar su autor entre varios, y otro planeado, también pasional, en prosa, que se titula El último abrazo.

Además de estos trabajos, está llevando á cabo otros sobre matemáticas, y entre éstos intercala los artículos que para los periódicos de la Peninsula, Ultramar y algunas repúblicas hispano-americanas, escribe mensualmente.

Las notarias.

Para 80 vacantes de notarias, graciosamente concedidas por el ministro de Gracia y Justicia á los funcionarios del orden judicial, solo se ha presentado un aspirante.

De las consecuencias de esto se hace cargo un colega en los términos siguientes:

«En cambio son numerosas las solicitudes de notarios que aspiran á obtener puestos que son más de su agrado que los que actualmente ocupan.

En este decreto se saltó por encima de todo lo legislado sobre la materia, en la creencia equivocada de que los excedentes de la Judicatura solicitarian las plazas, y como esto no ha ocurrido, ha resultado tan solo que vacantes que correspondian casi en su totalidad al turno de oposicion se van á conceder en propiedad á notarios, utilizando uno solo de los tres turnos, y derogando, por tanto, la ley del Notariado en su artículo 12 y el 7.º del Reglamento, que se refieren á los turnos de oposicion y de traslacion.

Este decreto viene á perjudicar notablemente á muchos jóvenes que en el ingreso por oposicion en la carrera del Notariado fiaban su porvenir.»

Casos y cosas.

Muerto de repente. Ayer falleció repentinamente un individuo natural de Cuevas Bajas (Málaga) llamado Federico Garcia Valverde, que se encontraba arando en la posada de la Nave.

Caída. Anoche ingresó en el Hospital con varias heridas en la cabeza y contusiones en el cuerpo, Rafael Calvo Baas, que manifestó se habia caído de una higuera en su casa del Albacín calle del Horno.

Arresto. Por escandalizar en el Triunfo, fué detenido ayer José Antonio Santos.

Crónica de los pueblos.

En Calahonda. Nuestro corresponsal de aquel punto nos escribe desmistiendo en absoluto el fundamento de una pequeña alama que se ha producido entre las personas de Granada que tienen actualmente algunos individuos de su familia en el balneario.

El Sr. D. Francisco de Campos tomó una casa en Calahonda con ánimo de residir allí en union de su querida familia, hasta principios del próximo setiembre; pero desgraciadamente una de sus pequeñas y preciosas hijas cayó enferma, por lo que toda la familia se trasladó enseguida á esta capital donde falleció la niña, según ya dignos á nuestros lectores.

Con este motivo se cuadió en Granada la noticia de haberse desahollado la difteria en Calahonda; lo que es completamente falso; antes bien se disfruta de tal salud en aquel pintoresco y nobleto y en aquellas hermosas playas, que en todo el verano no ha ocurrido más defuncion que la de un anciano de setenta y cinco años. La enfermedad que tan triste desolacion tuvo en la preciosa hija del Sr. Campos, pudo adquirirse lo mismo en Granada, que en Calahonda que en los Pirineos, pues no se necesita que la difteria sea epidémica para que haga por todas partes su presa en los niños.

Pero el rumor y alarma á que nos referimos ha sido causa de que algunas familias que trataban de ir á los baños hayan suspendido su expedicion.

Sin embargo el balneario aquel se encuentra sobremedera favorecido.

Entre las personas que hay allí figuran en la fonda del mar: D. José Hernandez de Castro y el Doctor Martín Perujo; en la fonda Grandina don Enrique Galvez; y en casas particulares, los señores Agrela, Barja, La Chica, Martínez de Rola, Villalobos y Carré Raso con sus respectivas familias. Y en toda la colonia se cuentan unos

treinta niños y niñas de corta edad gozando todos la más completa salud.

Teatros.

Beneficio de Irene Alba.

Han quedado definitivamente acordadas las obras que han de ponerse en escena el sábado en el teatro de Colon, beneficio, como ya saben nuestros lectores, de la simpática y discreta triple Irene Alba.

El cartel es de lo más escogido, y en el cual luirá una vez más las preciosas facultades de que se halla dotada tan notable artista.

Se pondrán en escena «Caramelo», «Los mineros», estreno que tanta aceptación tuvo en los teatros de Madrid, «De gustos no hay nada escrito, monólogo «A Cuba», del que es autor un inspirado poeta y elocuentísimo orador de esta ciudad, y el «Tambor de granaderos».

No dudamos que dados los atractivos de la faucion y de las generales simpatías de que goza la espléndida triple, habrá de concurrir al coliseo del Humilladero un numeroso y distinguido público.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para el 30 de agosto.

Sala de vacaciones.

Juzgado del Sagrario.—Contra Eduardo Juarez Lopez, sobre lesiones.—Abogado, Sr. Caro; procurador, Sr. Andrade; escribano de Cámara, D. Enrique Mendoza.

Juzgado de Guadix.—Contra José Rodriguez Perez, sobre lesiones.—Abogado, Sr. Lobera; procurador, Sr. Casado; secretario de Sala, D. Isidoro M. Millet.

Suspension.

Hasta nuevo señalamiento fué suspendida la vista del pleito del juzgado de Almería seguido entre D. Miguel Ruiz de Villanueva y D. Gabriel Olivencia Blanco, sobre interdicto, señalada para ayer ante la Sala de vacaciones.

Cartas

Madrid 28 de agosto de 1895.

A las ocho de la mañana ha salido hoy el batallon de Leon con destino á Cádiz, donde se embarcará para Cuba. No obstante la hora matutina elegida para el embarque la concurrencia en los andenes de la compañía del Modiolia ha sido extraordinaria. Millares de personas han acudido á despedir y abrazar á los valientes hijos que marchan á defender la integridad de la patria. Las autoridades han concurrido también, dándose nuevamente cita para esta tarde á las cinco que embarca el batallon del Rey. Al partir el tren, á los acordes de las músicas se han dado entusiastas vivas á España y al ejército.

Del campo de operaciones no hay ninguna noticia oficial, confirmando esto la suspension de hostilidades motivada por los rigores de la estacion en la Gran Antilla. Su embargo, noticias particulares hablan de pequeños encuentros. El comunicado hoy se refiere á un combate de dos horas en Benito, pueblo de la jurisdiccion de Remedios. Los rebeldes fueron rechazados con grandes pérdidas. Nuestras tropas tuvieron solo dos bajas. Es posible que por la escasa importancia de estos hechos el general en jefe no los considere dignos de telegrafiarlos, pero siempre convendría hacerlos públicos para satisfaccion de los que en ellos sacrifican su sangre.

Entre los telegramas de servicio que se cruzan entre la isla y la Metrópoli, figura uno en el que el general Martínez Campos reclama el envío de mayor número de oficiales de Administracion militar. Para ello se verificará el oportuno sorteo. También se verificará en estos dias un sorteo de comandantes y coroneles á causa del aumento dispuesto de dichos jefes para los cuerpos que marchan á campaña.

De Manila se recibió anoche un telegrama del general Blauro. En él anuncia que hoy saldrá para Mindanao con objeto de inspeccionar las obras de fortificacion y ultimar la organizacion militar de la isla. Como se vé nuestra dominacion en aquellos territorios es completa y quedará en breve firmemente asentada.

De provincias, las noticias que se reciben son satisfactorias.

En Ferrol se verificó ayer el meeting de protesta contra la orden de salida para Bilbao del crucero Maria Teresa, reinando orden completo. Se acordó lo que era de esperar: el nombramiento de una comision que gestione la revocacion de la mencionada orden, cosa bastante difícil, pues realmente sólo puede alegrarse en pró de la solicitud un interés particular de localidad.

Y ya que hablo de cosas de mar, he de mencionar con aplauso que se han dado las oportunas órdenes para la voladura del bajo Cabezos, cerca de Tarifa, donde se supone se sumergió el Reina Regente y que tantos naufragios tiene á su cargo. Los trabajos para la voladura han dado ya principio.

La cuestion de orden público ha desaparecido por completo. Ya nadie se acuerda de esto.

Del exterior, los periódicos publican hoy despachos de Tánger diciendo que reina allí gran agitacion, que los desórdenes siguen en Saffi, y que algunas kabilas se disponian á atacar á Wassen. También se hablaba de ciertos trabajos de los ingleses respecto á la isla Peregil, pero aclarado este extremo, todo se reduce á que han pedido autorización al Sultan para extraer de la citada obra una gran cantidad de piedra con destino á obras de un nuevo muelle en Gibraltar.

Dése ya como oficial la existencia del cólera en algunas regiones de Austria.—F.

Añuario de Granada.

Obra indispensable para todo el mundo.

Se vende al precio de 5 pesetas en la Administracion de EL DEFENSOR, Reyes Católicos 3, principal.

Se remite, por correo, á quien lo pida y envíe 6 pesetas que corresponden: 5 al importe del libro y 1 para su franqueo y certificado.

Americanas

de alpaca, dril y preciosas franjas, desde 1 real. Géneros para trajes de caballero par vestidos de señora, medias, calcetines, camisas, puntillas bordadas, equipos para baños; gran surtido todo á precios sin competencia de EL SOL, Zacatin, 5.

GUIA DE GRANADA

Descripción de sus monumentos, sitios notables, calles, plazas y paseos, alrededores, la Vega, etc.

Un tomo encuadernado en tela 2 pesetas.

Se vende en la Administración de EL DEFENSOR DE GRANADA.

Reyes Católicos, 8, principal

Dasatiempo

Solucion á la charada anterior: MALETA.

CHARADA.



La solución en el número de mañana.

Nuestros telegramas

Ayer tarde no publicamos Alcance telegráfico, porque hasta las cinco, no se habían recibido partes con noticias de interés.

No hay crisis.

Madrid 29 (9 noche.)

Ha circulado la noticia de que el Gobierno del Sr. Cánovas estaba en crisis.

Puedo asegurar que este rumor es un verdadero infundio. Marino.

El general Azcárraga.

Madrid 29 (9 noche.)

La prensa tributa unánimes elogios al ministro de la Guerra, Sr. Azcárraga, por la precisión y rapidez con que se están organizando y movilizan las tropas expedicionarias que salen para Cuba.

El mérito del trabajo de organización real zado por el ministro de la Guerra resalta, cuando se compara con la lentitud, las dificultades y el desorden que reinaron al movilizar las tropas en la reciente campaña de Melilla.—Marino.

Martinez Campos.

Madrid 29 (9 noche.)

Telegramas particulares procedentes de la Habana, recibidos hoy en Madrid, dicen que el general Martinez Campos se encuentra en Nuevitás. Marino.

El combate de Bonito.

Madrid 29 (9 noche.)

Se ha confirmado oficialmente la noticia que por la vía de New York se recibió ayer, relativa á la heroica defensa hecha victoriosamente por nuestras tropas en el poblado de Bonito, cerca de Remedios.

Mandaba la fuerza que tan brillantemente se ha batido, el coronel Oliver.—Marino.

El cuartel general.

Madrid 29 (9 noche.)

En los centros oficiales se desmiente la noticia recibida ayer de Cuba, en la que se decía que el general Martinez Campos había acordado establecer su cuartel general en la provincia de Santa Clara. Marino.

Preparativos.

Madrid 29 (9 1/2 noche.)

El comercio de la Habana está haciendo grandes preparativos para dispensar un caudaloso y entusiasta recibimiento á los 25.000 soldados que en estos instantes surcan el mar con dirección á la guerra de Cuba.

Se espera que el recibimiento será grandioso.—Marino.

Naufragio.

Madrid 29 (9 30 noche.)

Ha naufragado en el Mar del Norte, un torpedero de la marina de guerra alemana, ahogándose toda su tripulación.—Marino.

Recompensas.

Madrid 29 (9 30 noche.)

Hoy ha firmado la Reina Regente la propuesta de cruces y recompensas formulada con motivo de la guerra de Cuba.—Marino.

En el Ecuador.

Madrid 29 (9 30 noche.)

Se ha restablecido la paz en la República del Ecuador, constituyéndose el Gobierno bajo la presidencia del General Alfaro.—Marino.

Novillos en Madrid.

Madrid 29 (9 30 noche.)

La novillada verificada hoy en la plaza de Madrid ha sido de competencia entre el Algabeño y Padilla.

Ambos estuvieron medianamente.

El ganado de Aleas ha sido malo.—Marino.

El general Salcedo.

Madrid 29 (9 30 noche.)

Hoy ha visitado el general Salcedo al Sr. Cánovas del Castillo, dándole cuenta del estado de la guerra de Cuba y su opinión sobre el origen, desarrollo y porvenir de la misma.

El general Salcedo dice que las reformas del Sr. Maura han sido las que han provocado la presente insurrección.

Marino.

Más tropas á Cuba.

Madrid 29 (9 30 noche.)

El Sr. Cánovas se muestra propicio á que se envíen nuevos refuerzos de tropas á la isla de Cuba, á pesar de decir el general Martinez Campos que no le son necesarios.

Mañana hablará el Sr. Cánovas á la Reina de este asunto.—Marino.

Toisones.

Madrid 29 (9 30 noche.)

Para los toisones que hay vacantes se indica á los señores Elduayen y Montero Rios. Marino.

Disgusto.

Madrid 29 (9 30 noche.)

El Marqués de la Vega de Armijo se halla disgustado con el Gobierno.

Los Sres. Cánovas y Castellano han celebrado hoy una conferencia telegráfica. Marino.

Últimahora.

Málaga 29 (12 noche.)

El Gobierno ha recibido nuevas noticias telegráficas de Cuba, habiéndose negado á comunicarlas á los periodistas que se las han pedido. Marino.

Disgusto entre cabecillas.

Madrid 30 (1 madrugada.)

Acentúanse cada vez más los disgustos entre los cabecillas Maceo y Máximo Gomez, produciendo esto desaliento entre las partidas.—Marino.

Fondos para la guerra.

Madrid 30 (1 madrugada.)

El ministro de Ultramar señor Castellano y el de la Guerra Sr. Azcárraga, han conferenciado hoy con objeto de prevenir fondos para la guerra de Cuba.—Marino.

Exámenes de gracia.

Madrid 30 (1 1/4 madrugada.)

La «Gaceta» publica un real decreto concediendo exámenes de gracia en octubre á los alumnos que les falte una asignatura para hacer el grado de bachiller ó para terminar la carrera.—Marino.

Conferencia con la Reina.

Madrid 30 (1 1/4 madrugada.)

En la conferencia que el general Salcedo ha celebrado con la Reina Regente para darle cuenta de los asuntos de Cuba, se ha mostrado muy optimista respecto al término de la campaña.—Marino.

Criminales presos.

Madrid 30 (1 1/4 madrugada.)

La policía de París ha co-

gido á los autores del pliego con explosivos dirigido á Rostchild.—Marino.

Bolsa de Madrid.

Madrid 29.

4 0/0 interior contado. 67'95
4 0/0 exterior . . . 77'25
4 0/0 amortizable . . . 81'10
Cubas . . . . . 101'00
Banco de España . . . 387'00

CAMBIOS.

Londres, 9) dias fecha. 00'00
Londres, 8 dias vista. 2'97
París, 8 dias vista. 18'65

Marino

LA SANGRE, EL CEREBRO Y EL ALIENTO.

Un banquillo puede sostenerse con tres patas, pero no con dos, pues para su equilibrio debe, por lo menos, tener tres puntos de apoyo.

Las tres patas ó puntos de apoyo en que descansa la vida humana son: la sangre, el cerebro y el aliento, ó sea la circulación, los nervios y la respiración. Quitese una de estas tres patas y caemos; es decir, morimos.

Pero, además, y como no sucede con las patas de un banquillo, estos tres puntos de apoyo de la vida están relacionados entre sí, y cuando uno se debilita se debilitan los otros. Si la sangre de un hombre no es pura, su cerebro y su aliento sufren; son una especie de trinidad, tres fases de una vida, ó sea una vida que corre mediante tres canales. ¡Y cuán extraordinariamente se mezclan y se separan!

Prestemos atención á lo que sigue: «No tenía yo descanso, solo podía dormir muy poco; sentía convulsiones en todo el cuerpo; á menudo me levantaba durante la noche poseído de gran terror y excitación. Todo me molestaba, hasta la presencia de un amigo. Estaba yo triste y de mal humor y quería siempre hallarme solo.»

Hé aquí un caso en que los nervios estaban trastornados, en que una de las tres patas del banquillo se aflojaba y amenazaba romperlo todo. Un estado tal como el que describe el escritor de aquellas líneas es no solo penoso sino alarmante; porque todo movimiento, toda sensación, toda clase de poder en el cuerpo depende de los nervios, y cuando éstos se desarreglan todo el régimen de la salud está perdido; pulmones, corazón, riñones, etc., todo funciona mal; porque debe saberse que los nervios lo rigen y gobiernan. Sin ellos es el cuerpo lo mismo que un buque sin capitán ó timonel á merced de cualquier viento que sopla. Es una situación terrible, «es el camino de la locura»; ó se le pone pronto remedio, ó viene un resultado que es peor que la muerte.

¿Qué es lo que produjo esta enfermedad á ese hombre? Preguntémoslo. Tal vez tras de eso haya algo, una causa no sospechada; tal vez otra de las tres patas del banquillo se debilitó antes que los nervios. Nada sacáramos sin nuevas averiguaciones. Pues aquí están, ya las tenemos. En su carta encontramos una declaración que nos las sugiere, y que es la clave de todo el misterio.

«No tenía apetito, ó tenía muy poco—añade.—Esa fuente de fuerza y de vitalidad, el sistema digestivo, había cesado de funcionar, y lo que es todavía peor, estaba llena de materia pútrida en fermentación. Gases venenosos y ácidos mortíferos se engendraban en él, como se engendran en una cuba de basuras en putrefacción; se introducían en la sangre, y eran llevados á todos los órganos y partes del cuerpo. Los nervios, desde el cerebro hasta la punta de los dedos, estaban aniquilados y envenenados; y quién puede tocar una guitarra cuyas cuerdas están todas emmohecidas y discordes? ¿Qué otra cosa sino enfermedad y sufrimiento, seguido muy de cerca por la locura y la muerte, pueden provenir de nervios que están llagados por la inflamación y fijos de un nutrimiento que se les niega? No es milagro que el que nos escribe no pudiera soportar aun la compañía de sus amigos más queridos y buscarse la soledad, como una miseria menor.

Pero ¿cómo acabó todo esto? Los lectores que sufren de postración nerviosa y de todas las demás formas de indisposiciones de nervios, no quedarían satisfechos hasta que se lo revelásemos. Hé aquí la respuesta:

«Un amigo mio» (continúa el que aquello escribe) «que había venido padeciendo de lo mismo, me aconsejó que tomara el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, diciéndome que á él le había curado. Seguí su consejo, y después de haber usado este remedio durante una quincena, todos los malos síntomas desaparecieron, y me hallé en perfecta salud. Consiento de buen grado en la publicación de estas declaraciones, si usted cree que puedan ser de utilidad á los que sufren de un modo semejante (firmado) Manuel Valle Martínez, psiquero, calle Loarte, 32, Granada.»

¿Qué es lo que se deduce de estos hechos? ¿Cuál de las tres patas del banquillo es la que primero cedió? Pues, el estómago. O en otros términos, todo el desarreglo nervioso no era más que una de las consecuencias de la indigestión y la dispepsia. Y eso es lo que sucede en casi todas las indisposiciones que llenan el mundo de pacientes y engañan á pacientes y médicos; todas se derivan de torpeza ó paralización en la digestión. Cúrese esta sola causa y se verá libre de sus varios y múltiples resultados.

Conseguir esto es la misión del Jarabe Curativo de la Madre Seigel. El va directamente á la raíz del mal punto de partida de la enfermedad, los órganos digestivos, y esparce la rica y pura sangre de la salud á través de todas las venas.

Si el lector se dirige á los señores A. J. White, Limitado, de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de ese remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y expendierías de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frascito, 8 reales.

Sección religiosa.

Santos de hoy.—Santa Rosa de Lima, virgen. Jubileo de las cuarenta horas.—En la iglesia de la Magdalena. Se manifiesta á las seis y se oculta á las seis y media. Misa cantada.—En la Catedral á las ocho y media. En San Pedro á San Francisco de Paula, en la Magdalena á las nueve y media mayor; en esta, en San Justo y las Augustinas misa de doce. Novena.—A Ntra. Sra. de la Consolación y la de San Agustín en la Magdalena á las cinco. Rosario.—En la Catedral, San José y San Ildefonso, á las ocho.—En las demás iglesias á la oración.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Belén, en la Catedral ó en la Magdalena.

Fiesta religiosa.

El triduo que en honor de María Santísima de los Favores lo consagra su hermandad en la iglesia de San Juan de los Reyes, y en representación de la misma sus actuales mayordomos doña Mariana Tello, viuda de Toledo, y D. Vicente Tello Martínez Coronado, tendrá efecto en la forma siguiente:

En los días 1, 2 y 3 de setiembre, á las cinco y media de la tarde, después de rezar el santo rosario, habrá sermón; acto continuo se procederá al ejercicio del mismo, con gozos á la Santísima Virgen, salve, litanía y reserva, terminándose el último día con procesión á S. D. M. por las naves de la iglesia y adios á la D. vna S.ñora.

En los días segundo y último del referido triduo, á las ocho de la mañana, habrá misa cantada.

El domingo 1.º á las ocho, tendrá efecto la Comunion general que previenen los estatutos de la Hermandad para los cofrades de la misma, y á las once la función principal, en la que predicará el R. P. Mariscal, cantándose la misa grande del maestro Palacios.

Todos los sermones de las tardes expresadas anteriormente, están á cargo de los RR. PP. de la Congregación del Santísimo Redentor.

Asiste para solemnizar estos cultos la música de la Santa Iglesia Catedral.

El día 2 estará en dicha iglesia el jubileo circular de las 40 horas.

Nueva Cofradía en Cajar.

El domingo próximo pasado se inauguró en la iglesia filial de Cajar la nueva Asociación del Rosario en la que se han inscrito casi todas las niñas del pueblo, resultando un número extraordinario de asociadas.

En la noche del mencionado día salió procesionalmente por las calles el Rosario cuyas oraciones iban cantando las niñas.

Después que hubo entrado la procesion en el templo pronunció un elocuente sermón el virtuoso Provisor y Rector del Seminario de Guadix, D. Andrés Vilchez Lopez, que se halla accidentalmente en aquel pueblo.

SEGUNDO ANIVERSARIO del fallecimiento del señor D. José María Rodríguez Acosta de Palacios. R. I. P. Todos los Sres. Sacardotes que quieren aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, hoy 30 del corriente, en la iglesia parroquial de Santa María Magdalena, por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de diez reales.

Table with 2 columns: Precios y Balances del trigo el 29 de agosto. Existencia del trigo. Fares. Sobrante de ayer: 3216. Entrada de hoy: 245. Total existencia de hoy: 3461. Venta de trigo. Al precio mínimo de 8 pias. 50 cént. 51. Al precio máximo de 10 pias. 25 cént. 11. A precios intermedios. 350. Total vendido: 412. Balcenes del trigo. Existencia total de ayer: 3461. Venta total de ayer: 412. Sobrante para hoy: 3048. Precio de cereales granos. Cebada de 5-60 pias fanega, á 6'00 pias fanega. Habas de 8-25 id. id. á 9'00 id. id. Maíz de 7-00 id. id. á 9'50 id. id. Yeros de 7-00 id. id. á 8'90 id. id.

Ntra. Sra. de las Angustias. FABRICA DE BUJIAS DE ESTEARINA DE JOAQUIN LEIVA BRAVO. 71, Calle de Elvira, 71. Especialidad en bujias fantasia blancas y colores.—Velas para iglesias, para coches y otra infinidad de clases y tamaños. Esta fábrica, recientemente establecida en Granada, trabaja en mayor escala que otras y puede, por consiguiente, vender á precios mucho más económico que los que hoy rigen en esta clase de industrias.

Bicicletas. ACREDITADAS MARCAS COMO "Roudge," "Humber," "Townend," y "Gladiator," modelos del presente año. VENTAS A PLAZOS. PAGADERAS EN DOCE MESES. LAS ARTES. Ignacio Merino, Mesones, 47 duplicado.

Delicioso! Encantador! Sublime! D. tome y lomo. Exquisito Quina-Momol. Nunca vi cosa mejor. Venta en todos los cafés y ultramarinos. La popularidad del Sándalo Midy no se concreta á Francia; los viajes que visitan todas las partes del globo lo hallan por doquiera, ya que no hay pueblo donde no haya entrado el Sándalo Midy; pero los cobrizes lo compran con grandes precauciones y dan diez vueltas al frasco hasta convencerse de que no les dan una falsificación de origen alemán. En España se sabe que ha de exigirse el nombre Midy impreso en cada cápsula.

El purgante casero del siglo.—Este título han obtenido las Píldoras azucadas de Bristol por sus muchas y bien conocidas cualidades. Fácil es tomar por su forma elegante, de confite, se adaptan especialmente para las mujeres y los niños, que siempre tienen gran aversión á los groseros remedios de aspecto y sabor repugnantes. Así como es atractiva la forma, también es eficaz y benéfica la acción de este valioso remedio. Cuando sentís algún desarreglo bilioso hacad el ensayo de las Píldoras de Bristol y vuestra experiencia confirmará esta recomendación.

Hallazgo. El panadero á quien ayer mañana se le extravió en el Salon una libreta de apuntes con la cuenta de su reparte, puede pasar á recogerla al carmen del Duende, camino de Genes, donde está á su disposición.

Se arrienda un buen carmen con buena casa, buena arboleda de frutales y mucha agua y aparte casa para el casero. Darán razon, calle de Alvarez de Castro, número 1, pral., antes Horca Vieja.

Almoneda. Se hace de un estrado de moda, un repostero, una antámara, espejos y varios muebles.—Abenamar, 7.

La Montaña. Todos los días á las cinco de la tarde sale un coche de esta Empresa para Jaen en combinación con el tren mixto, siendo el precio de los asientos cinco pesetas en interior y 7-50, los demás.—Oficina: Acera de Darro núm. 8.

Se vende una casa nueva, con agua abundante, fuente y pilar en el patio y buenos bajos, con 14 habitaciones, que renta siete reales diarios. Darán razon, Darro del Campillo, núm. 9.

CAFE DEL LEON. Desde el día 8 de julio se encuentran abiertos á la disposición del público, los cómodos antiguos baños fríos y templados de Genil á los precios siguientes: Pesetas. Por un abono de 12 baños templados. 5'00. Por un baño templado. 0'50. Por un abono de 12 baños fríos. 1'25. Por un baño frío. 0'15. La temporada para los abonos termina el día 8 de setiembre.

CALENTURAS INTERMITENTES. Su curación pronta y segura con las PÍLDORAS DEL TAJO. Caja de 60 píldoras, 2 pesetas. Depósito central en Madrid, Serrano, 31, Farmacia Ruiz de la Orden.—En Granada E. Picazo. Sta. Paula, 31.—Van por correo.

Tabaco. Recomendamos los buenos fumadores, las cajetillas imperiales, tabacos y picadura de la acreditada marca Flor de tabacos de Paragás. De venta en las principales expendierías.

Averl y Montaut y Garcia, ZARAGOZA. Telas metálicas, piedras de molino limpias y todos los útiles de fábricas y molinos; correas, espinos, hoces, trillos, arados, etc. etc.

Espectáculos. Teatro de Colon. Funciones para hoy viernes. A las 7 y 3/4.—El cabo primero. A las 8 y 3/4.—Los asistentes, y estreno del Camarero azogado. A las 9 y 3/4.—Los Puritanos. A las 10 y 3/4.—Las campanas.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS
al que presente CÁPSULAS de SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá...

Café Nervino Medicinal.
Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vómitos, epilepsia y demás nerviosos...

Dinero por alhajas.
calle de San Isidro, núm. 2, casa de préstamos «El Teléfono» Operaciones al 2 por 100 desde 100 pesetas á 1.000...

ACREDITADAS ESPECIALIDADES
DE
GONZALEZ PERALES
Farmacia San Gil.—Granada.
Solución de cresseta de haya compuesta...

Retratos con colorido
por un nuevo procedimiento que acaba de poner en práctica
D. José Ayola
(PADRE)
fotógrafo de S. M. y premiado en la Exposición...

La Unión y El Fenix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Sede social: Madrid, calle Olaguerza núm. 1 (Paseo de Recoletos.)
Capital social efectivo.—Nueve millones de pesetas...

TALLER
de pinturas y decoraciones
DE F. TEJADA DE VIDEGAIN,
premiado en varias Exposiciones y profesor de la R. S. E. de Artes del País...

Vinagre
LEGITIMO DE VINO.
Se vende al precio de 14 rs. arroba, y por cuartillos á 1 peseta, en la FONDA DE LA VI TORIA, Puerta Real.

ACTIVAS
PILDORAS
DE BRISTOL
VEGETALES
AZUCARADAS
SEGURAS
Al por mayor.—Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

Las píldoras antisépticas del Dr. Audet
curan la tisis pulmonar y los estarnos crónicos del pecho. Calman la tos, modifican la expectoración, quitan la fatiga y despiertan el apetito...

REUMATISMO Y GOTA
Los dolores articulares, nuse de reas y neurálgicos que caracterizan las crisis reumáticas y gotosas, se curan á las pocas horas con el Antirreumático Keyser, 4 pesetas...

Gránulos restauradores homeopáticos.
Únicamente para curar la impotencia y las pérdidas seminales. Absolutamente inofensivos. Resultados en pocas semanas...

Papel barato
se vende en la imprenta de este periódico, á diez y seis reales la arroba.
Buensuceso, 6.

LA PALATINE
Compañía Inglesa de Seguros contra incendio
empresiones y accidentes personales.
A PRIMA FIJA.
(The Palatine Insurance Company, Ltd.)
ESTABLECIDA LEGALMENTE EN ESPAÑA desde 1891.
Capital: 34 millones de pesetas.

Chocolate--Amatller.
CAFÉS. — TES.
Casa fundada en 1800. Barcelona. Recompensa industrial.
Los chocolates de esta gran fábrica universalmente conocida por su gran elaboración, son los mejores y más puros que se conocen...

GARCIA Y SANTA CRUZ,
—(Granada.)—
Bazar de camas, cunas y colchones metálicos.
HIERROS, ACEROS, PLOMOS, ZINC, LATAS, ESTAÑO.
Fábrica de herraduras y clavazon.
BATERIA DE COCINA.
Cribas, Tejidos metálicos, Cedazos.
ARTÍCULOS PARA CONSTRUCCION DE CARRUAJES Y EDIFICIOS.
Bombas, Herramientas, Básculas.
CUBOS, BAÑOS, TINAS, DUCHAS.
COCINAS ECONÓMICAS.
Cementos y Baldosines.
Precios sin competencia.

LA ACTIVIDAD.
CENTRO CONSULTIVO DE HACIENDA.
5, Fuente Castañeda, 5.
GRANADA.
Representación de Ayuntamientos, Corporaciones y particulares, cobro de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.

Establecimiento de loza y Cristal
Y DEPÓSITO DE SOLERÍAS DE TODAS CLASES
DE
ANTONIO RODRIGUEZ MARQUEZ, en liquidación.
MESONES, 33.—GRANADA.
Completo surtido en todas clases de solerías.
Baldosines de Aragón de 18 centímetros, á 8'50 y 9 pesetas el 100.

CALAFONDA
Fonda del Mar
DE
FRANCISCO L. JIMENEZ
Este antiguo y acreditado establecimiento no necesita anuncios pomposos, fijar precios ilusorios, ni competencias mitológicas...

Estereotipias
En la Imprenta de EL DEFENSOR
se admiten encargos para hacer
Clichés de Estereotipia.
Tenemos talleres muy bien montados para esta clase de trabajos, que deben aprovechar todos los anunciantes...

Guano Lawes.
El único reanador de la agricultura. Oficinas y almacenes, Darro Cubito del Estímulo, núm. 10, 12 y 14.
PORTERIA.
Desea encontrarla una mujer sola con los mejores antecedentes.—Darán razón, calle de los Coches, núm. 7.

Herramienta
para minas y carreteras.
Se venden de ocasión y darán razón en la relojería y platería de Bocanegra Hermanos.—Reyes Católicos, 8.

Se vende
un estrado estilo moderno.—Calle Duquesa, núm. 14, portería, darán razón.

Ocasión.
Se alquilan en arreglado precio con muchas habitaciones y agua en abundancia, as casas Cuellar, 2, Palacios, 13 y 15 y Cobertizo Santo Domingo, 11.—Razon, Isleta San Felipe, 9 y po teña Carrera de Darro, 15.

Ama de cria,
primeriza, para casa de los padres.—Darán razón en Alhendin, calle de la Orti la Acequia, su padre Joaquín Sanchez Gomez.
Ama de cria,
primeriza, con leche fresca, para casa de los padres. Darán razón, calle Sacristía de San Ildefonso, núm. 3.

SÍFILIS
Cura cierta en todos los períodos con el Anisilítico Copper 4 pesetas frasco.
y demás boticas. Va por correo: Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicado, Madrid.—Venta en Madrid, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

DIABETES
(Azúcar en la orina). Enfermedad curable con el Antidiabético Murray.
Hace disminuir el azúcar todos los días, calma el hambre, la sed y evita la desnutrición: 4 pesetas.
y demás boticas. Va por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicado, Madrid.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

GUIA DE GRANADA.
Contiene la descripción de la Provincia y la Capital, de sus edificios, construcciones y lugares notables, monumentos artísticos é históricos, calles, plazas, y paseos, alrededores, la Vega, etc., etc.
UN VOLUMEN ENCUADERNADO EN TELA.
Se vende al precio de
DOS PESETAS,
en la Administración de EL DEFENSOR DE GRANADA, Reyes Católicos, 8.
Se remitirá por correo á los que envíen las 2 pesetas del valor del libro y setenta y cinco céntimos para el certificado.
Los que hagan pedidos de diez ejemplares en adelante, se les rebajará el 15 por 100.
Los pedidos deben dirigirse á D. Luis Seco de Lucena, calle de Reyes Católicos, 8.—Granada.

LA MÁS ALTA RECOMPENSA CONCEDIDA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE CHICAGO!
LA COMPANIA FABRIL "SINGER"
HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS
Siendo el número mayor de premios alcanzados entre todos los expositores, Y MÁS DEL DOBLE DE LOS OBTENIDOS POR TODOS LOS DEMÁS FABRICANTES DE MÁQUINAS PARA COSER, REUNIDOS
CATÁLOGOS ILUSTRADOS GRATIS
40.—ZACATIN. 40.—GRANADA.

Artillería de campaña.
12º regimiento montado.
El día 10 de setiembre próximo, en el cuartel de Santo Domingo y á las nueve de la mañana, se venderán en pública subasta los caballos y cuatro mulas desecho de este Regimiento.
Granada 29 de agosto de 1895.—El Capitán Ayudante, Marqués de Casablanca.

ENFERMOS DE LOS OJOS
Colirio Resolutorio (externo); Cura las irritaciones de la vista, el lagrimeo, supuración, secreciones, moqueos, lagañas, etc., y evita las inflamaciones, y Tránsito Visual (interno): Fortifica la vista debilitada por enfermedades ó causada por excesos ó vajez 8 pesetas los dos remedios. Farmacia Central, Carmen, 41, y Sauro, 13. Se mandan por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado, Madrid.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

Pastillas antisépticas del Dr. Audet.
Útiles á los cantantes, oradores, eclesiásticos y enfermos de la laringe. Eficaces para combatir los catarrros de la garganta y recibir el timbre de la voz. 4 pesetas caja.
y demás boticas. Consultas: Doctor Audet, Alcalá, 72 duplicado. Vente en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

ESTOMACAL MAITRE
PREMIO DE LAUREADOS DE FRANCOIA
Cura las dispepsias, acideces, gases, etc., y corrige las malas digestiones. Aquellos enfermos que han sido fumadores, bebedores, han abusado de picantes, ó bien tienen el temperamento muy nervioso, acostumbrán á padecer dispepsias. Tienen la lengua sucia, van estrñidos, no encuentran gusto debido á los manjares, tienen dolores antes de comer ó bien molestias al hacer la digestión, en cuyo caso se les hincha el vientre de vientos que salen por arriba ó por abajo, vientos que son aeres y quemantes hasta llegar el tubo digestivo. Todos esos enfermos hallan verdadera tabla de salvación en el Estomacal Maitre. 4 pesetas caja en las farmacias. Consultas, Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado, Madrid.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.